

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., Teat-
inos, 1. 3.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

TRASLADO

Las oficinas de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, quedan instaladas en Teatinos, 1, esquina a la calle de Bailen, tercer piso.

PROPAGANDA REPUBLICANA

EL ÚNICO REMEDIO

Ya mandan los fusionistas ¿y qué? Y nada. Lo de siempre: barrabasadas a granel y a preparar los distritos para que a Enero, los amigos consigan el acta de diputado.

Sagasta se ha liado la manta a la cabeza y se dispone a la lucha enseñándonos los puños... La suerte está echada. Ya veremos a quién le toca perder, si a los monárquicos ó a los republicanos.

Las elecciones de diputados serán una farsa más. Ante la voluntad del gobierno, que importa la voluntad nacional? Las instituciones, como son irresponsables, firman fácilmente los decretos de sus ministros. Y la Regente, en nombre de su hijo, autorizará al gobierno para que se haga de una mayoría. No hay, pues, que forjarse ilusiones; la comedia es un hecho. Nos arrojan de la legalidad, se preparan a burlarse de la ley. Sea lo que ellos quieran. La monarquía ha arrojado un guante a la República. Aceptamos el reto.

Sagasta es el eterno enamorado de la catástrofe. A sus manos murió la monarquía de D. Amadeo y la regencia del duque de la Torre. Ahora trata también de acabar con la regencia de doña Cristina. Y se saldrá con la suya a poco que se empeñe. La monarquía se está sosteniendo hace tiempo por un milagro de equilibrio. Basta un soplo, una ráfaga para derribarla. La catástrofe es segura.

Nuestra situación es bien clara. Se nos imposibilita el ejercicio de nuestros derechos, se nos arroja de la legalidad, después de haber hecho Ayuntamientos a su gusto y de haber falsificado el censo, nos llamaron a votar. Pero ya no podemos ir dignamente a los comicios. Tanto los conservadores como los fusionistas nos han señalado el derrotero que debemos seguir, declarando que los republicanos que no quieren imitar al jefe de los posibilistas, no tienen otro remedio sino apelar a la violencia.

Sea como quiere esa gente.
Apelaremos a la fuerza.

PROTESTAMOS

La propaganda que se hace por quien no debiera en determinado sentido, exige que los buenos y leales republicanos progresistas manifiesten sus aspiraciones al pueblo, de parte de quien ha estado la prudencia y la templanza, de parte de quien la agresión.

Bien pudiera LA UNIÓN DEMOCRÁTICA evitar toda manifestación de sus ac-

tos y de su conducta: el pueblo nos conoce, nos ha juzgado y su fallo es inapelable.

Cuando se perturba a un partido a diario sin motivo y solo por gusto; cuando los adversarios de la democracia y la República rien de ciertos ataques y escándalos; cuando a la sombra también del partido republicano progresista se hace la guerra a los correligionarios independientes y dignos, callar sería ser cómplices de esa campaña insensata.

¿Cómo! ¿No es tiempo ya de que cese ese combate sin tregua, ese combate sacrilego entre gentes que conlujan en una misma iglesia? ¿No es tiempo de que se exija el cumplimiento de la disciplina, el respeto a las personas constituidas en autoridad dentro de los partidos? Sin duda: ya es tiempo de suprimir escándalos, de prevenir catástrofes y de cerrar abismos; pero ni los abismos se cierran, ni las catástrofes se previenen, ni los escándalos se suprimen sino teniendo energía y la inteligencia cabal así de los principios armónicos, como de los principios reaccionarios, así de los hombres que se dicen apóstoles de una idea, como de su vida y milagros, así de los principios que matan como de los principios que fecundan. Ahora bien, en vano queremos encontrar porque no existen en los detractores más o menos encubiertos de nuestro jefe y de nuestra causa esa cabal inteligencia, esa apreciación alta a un mismo tiempo y comprensiva de los principios sociales que luchan por imponerse.

Todo lo que vemos es ataques insidiosos; decir que el partido republicano progresista ha ido al retraimiento, pero que le ha faltado ir a la revolución por falta de la Junta Directiva y que maldita la falta que hace la organización y Comités y Jefe en el partido republicano progresista revolucionario.

Si esto es así, el que sea lógico no puede dar el nombre de partido a una agrupación de hombres sin más ley que su capricho.

No estamos conformes con esa teoría perturbadora. Queremos Jefe, Comités, prensa del partido, organización y disciplina. Así entendemos nosotros la existencia de un partido patriota y dispuesto a hacer algo bueno.

No somos presuntuosos, así como no somos dogmáticos. El remedio de esta situación y de estos males, no creemos poseerle solos; no es el patrimonio exclusivo de nadie. Al buscar la solución de las cuestiones que constituyen la situación, no hemos buscado la que les dé una minoría en eterna disidencia. En nombre de nuestro juicio presentamos una; no prometemos la alvación en la opinión nuestra. Atentor más bien a consignar los principios que debían ser comunes, no nos hemos abrogado una solución particular. En la nuestra no ha entrado jamás menospreciar a un caudillo revolucionario hasta el punto de creer necesaria su presencia en una Asamblea del partido.

Habíamos contado con la arrogancia y con el desdén, de los que pasan la vida disgregando elementos al par-

tido republicano. Pero esa desdén y esa arrogancia, que aspiran a avasallar todo, haciendo enmudecer la voz de las ideas, están muy lejos de ser el sobrecejo de Júpiter. Porque no somos tan cándidos y sencillos como nos creen, por eso mismo protestamos de todo ese teje maneje, porque nuestra reflexión vá más allá de su orgullo.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Habana 13.—Capitán general a ministro Guerra: Resumen operaciones cogidas procedentes último desembarco filibustero en operaciones que comunicó parcialmente a V. E.: Pinar 129,500 cartuchos, Habana, 363,500 y Villas, 231,500.—Weyler.

BOLETIN INTERNACIONAL

Un torpedero español en Portugal

Lisboa.—El torpedero español Terror llegó a Villarreal cuando los Reyes de Portugal habían salido de esta localidad. Dicho buque se dirige a Villanueva de Portimao.

Para procesar a los ministros Viena.—En la Cámara de Diputados se ponen a discusión las proposiciones de la oposición alemana encaminadas al procesamiento de los ministros. Reina con este motivo en la Cámara gran agitación.

A PUNTES POLÍTICOS

¿Será extemporáneo, apenas entrados en el poder del partido liberal, recomendarle la obligación en que se hallan de procurar una buena reforma de la ley municipal?

Creemos que no. A cada paso que se dá, a cada acto que se sucede en el desarrollo de la vida de los ayuntamientos, se demuestra más claramente la necesidad urgente de una reforma, varias veces intentada con laudable esfuerzo, pero nunca obtenida en la medida que pueda satisfacer a la opinión.

Sin que detallemos los vicios de la actual ley ni los abusos a que da lugar ó es impotente para corregir, comprenderán nuestros lectores que el mecanismo municipal y provincial que hoy rige no responde en modo alguno a las necesidades modernas, ni permite a la acción fiscalizadora, de los poderes por un lado y del pueblo por otro, ejercer el influjo moralizador que constituye uno de los grandes anhelos de la opinión pública.

Se han fijado en varias esquinas de esta ciudad grandes carteles anunciando la próxima aparición en Madrid, del diario republicano progresista El Progreso, que lo redactarán los periodistas que hace poco tiempo se separaron de la redacción de El País.

Sirva la anterior noticia a muchas personas que nos habían interrogado por el nuevo periódico, creyendo sin

duda que fuera a reaparecer en esta ciudad.

Todavía estamos sin saber quién será Alcalde de esta ciudad.

Conste, a los que nos lo preguntan diariamente.

De los telegramas cruzados entre el Comité local fusionista y el Gobernador electo Sr. García Marchante, se deduce que esos políticos se quieren mucho.

Después de algún tiempo en el marido de esta provincia veremos lo que pasa.

Registros domiciliarios

Según telegrafía de Roma, por orden del gobierno la policía ha practicado numerosos registros en los domicilios de los socialistas más caracterizados.

Se han encontrado muchos documentos que prueban el desarrollo que en la capital de Italia han adquirido las doctrinas socialistas.

El presidente del Consejo de ministros ha dictado una circular encaminada a contener la propaganda socialista.

En dicha circular se prohíben los meetings en la vía pública.

La espada de honor

En telegrama de Palma de Mallorca se dice a El Correo que los que más han contribuido a fomentar la suscripción para regalarle una espada de honor al general Weyler, han sido la virreya de Gázón, dueña de una fábrica de calzado, que ha exportado mucho para Cuba, el administrador del general y el periódico La Última Hora, que es muy afecto a Weyler.

También se han suscrito para la espada varios parientes y amigos íntimos del general.

No hay contestación

En el ministerio de Estado se ha desmentido la noticia de que se haya redactado la contestación que el gobierno ha de dar a la nota que entregó en San Sebastián mister Woodford.

En este asunto—dijo el Sr. Gullón—se procederá sin precipitaciones y con suma prudencia, pues el gobierno entiende que debe meditar una contestación que pudiera ser trascendental.

NOTAS Y NOTITAS

Botonazo

Leemos en El Liberal: «Nos pregunta LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, a qué esperamos para estampar cierto nombre en nuestras columnas.

Pues muy sencillo. Esperamos a que el colega estampe en las suyas el del padre de un alumno que según dice aquél le comunicó cierta queja.

No pedimos ese nombre para hacer al interesado archipámpano de Toledo, como dice el colega, sino para demostrar a éste que la supuesta queja es falsa de toda falsedad.

LA UNIÓN dice que no nos quiere complacer, lo que estaría muy en su lugar si se tratase de nosotros, pero se trata

del público y éste debe merecer al colega la consideración con que por lo visto no nos quiere distinguir.

A la recíproca y punto, concluido». Como se ve, *El Liberal* se sale por la tangente, y no publica el nombre del catedrático que dijo cometía el abuso de tener cátedra en casa, por 15 pesetas mensuales por alumno, que a la vez lo eran de la Escuela de Comercio, donde él explicaba la asignatura.

Nosotros, que no nos mordemos la lengua en ninguna ocasión, ya por carácter, ya por temperamento, le diremos a *El Liberal* sin andarnos por las ramas y con la misma lisura que emplearíamos con el niño de la Bola que ha obrado mal, tocante a ese particular. ¿La razón?

No tenemos por qué callarla. Cuando un periódico pide a otro que le ayude en una campaña moralizadora para evitar abusos en la Escuela Superior de Comercio, no conduce a nada llegada la hora de probar lo que dice, callarse, no presentar el recibo que dijo tener en su poder como justificante de ese abuso que motu proprio denunció al público.

Y es que *El Liberal* es muy atrevido para a la postre venir a decir: «Señor pequé, aquí no ha pasado nada.»

No hay para qué decir, que en lo sucesivo cuando el diario fusionista nos llame para que secundemos sus campañas moralizadoras le diremos. «Perdone hermano, con usted no se puede ir, porque le falta energía para dar las pruebas de sus afirmaciones.»

El caso en que su torpeza le ha colocado no es igual al nuestro.

Nosotros no debemos publicar el nombre del padre del alumno de la clase de Economía Política, porque no hemos prometido hacerlo; de modo que...

Además, el hecho de que no uno, sino varios alumnos han comprado el libro de texto de D. Mariano Carreras para luego tener que adquirir el del Sr. Figueras es fácil de comprobar. Y para que nada falte, el colega confiesa que antes de empezar el curso se ha de fijar en el tablón de anuncios nombre del catedrático, libro de texto y hora de clase, y como en ese cuadro de anuncios estaría la obra del Sr. Carreras, esa comprarían los estudiantes ¿o es que habían de estudiar sin autor? Para eso no hacía falta la obra que todavía está en prensa del susodicho señor Figueras.

La escasez de lluvias que en el presente otoño se advierten, da a los campos un carácter sombrío y desconsolador y nos hace perder toda esperanza en el pronto remedio que necesita nuestra decaída agricultura.

El pasto completamente seco y la tierra con una corteza bastante dura, imposibilita a los labradores dedicarse a las faenas agrícolas, resultando de todo ello una situación insostenible para la clase trabajadora.

Ayer presentóse el aspecto del cielo con señales evidentes de próxima tempestad, desvaneciéndose las ilusiones, porque, después de caer algunas gotas de agua, se despejó, quedando todo en relativa calma y sin esperanza de que continuase la lluvia como todos deseamos.

Reunidos en la redacción de *El Resumen* los médicos directores de baños de la última promoción, han acordado llevar al Tribunal de lo Contencioso la Real orden de 14 de Julio último, por la que se da entrada en el cuerpo a quien no ha ingresado por oposición.

Desde Septiembre del pasado año hasta Septiembre del actual, aparecen ascendidos:

Cinco generales de división a teniente general.

Diecinueve generales de brigada a generales de división.

Cuarenta y dos coroneles a general de brigada.

Un ciudadano de Peoria (Illinois) ha hecho la donación de 5 millones de pesetas para fundar una Universidad en aquella población con la expresa condición de no empezar la construcción hasta que dicha suma se haya convertido en la de 7.500.007 pesetas por la acumulación de intereses.

Se asegura que el Sr. Canalejas embarcará en la Coruña en el mismo vapor que el general Blanco.

Como saben nuestros lectores, el elocuente exministro lleva el proyecto de estudiar en Cuba sobre el terreno la verdadera situación de la isla y ver los medios que serían más beneficiosos poner en práctica para remediar los males que han traído el estado actual de cosas.

¡Ojalá resulten para Cuba y para España beneficiosos sus estudios!

Cortamos de *El Liberal*:

«En una cosa tiene razón el colega, y como la tiene lo reconocemos sin violencia alguna.

El reglamento de 1859 por nosotros citado, dice que cinco días antes de empezar el curso se colocará en el tablón de avisos la nota de las horas de clase, profesores de cada asignatura y libros de texto.

¿No se ha cumplido esa disposición? Pues la culpa no será de este ni del otro catedrático, sino del director del establecimiento en cuyo tablón, de avisos no se haya fijado el que ordena el susodicho reglamento.

¿Lo quiere más claro el colega?»

Le falta memoria al colega y le sobra ma a intención.

Si tuviera la primera, recordaría que el catedrático de Economía política de la Escuela Superior de Comercio Sr. Gironés, decía que la designación de la obra de texto la hizo el día 4 de Octubre, y no antes ¿cómo se había de publicar antes de empezar el curso el libro de texto en el tablón de anuncios?

Sirva este ejemplo para notar excesos de la pasión y del amor propio que le hacen perder la chaveta al diario fusionista.

Digamos con Echegaray. ¡Deslices, deslices!

En el último correo de Cuba embarcó en Cádiz para Méjico, en unión de su familia, D. Ricardo Sáenz presidente de la Junta patriótica de los españoles que entregaron dinero para el crucero de 3.500 toneladas que se construirá en el arsenal de la Carraca.

El día 31 de los corrientes, a las once de su mañana tendrá lugar en la Alcaldía de Villajoyosa la repetición de la primera subasta de las partes del monte «Caldereta», y «Bastillera», para 30 cabezas de ganado cabrío y la de caza del mismo monte, para dos escopetas, bajo los tipos de 30 y 10 pesetas respectivamente, cuyas condiciones fueron publicadas en el «Boletín oficial», de 13 de Agosto último debiéndose advertir que solo se admitirán posturas para el presente año forestal.

Se ha despedido para Alcoy el capitán de infantería D. Miguel Arenas del Espino.

También se ha despedido el coronel de carabineros D. José Nanetti, que marcha a visitar la línea.

LA POLÍTICA FUSIONISTA GLORIFICADA O COMO CAMBIAN LOS TIEMPOS

El Graduador dice ayer a *La Monarquía*:

«Si esas «exigencias del estómago»

tuvieran su lugar preeminente en los procedimientos liberales, la anterior etapa liberal (Diciembre del 92; Marzo del 95), demostraría de manera incontestable a lo que llegan los liberales en el disfrute del poder.

¿Puede citarnos «La Monarquía» los empleados que declararon cesantes los liberales; los Ayuntamientos que procesaron o suspendieron?

Distritos electorales enteros llegaron a las elecciones generales sin remover a un alcalde. Empleados de notoria significación conservadora, pasaron la etapa fusionista en el desempeño de sus cargos.

Y concretando más, ¿sabe «La Monarquía» los empleados que nombró el Ayuntamiento de Alicante siendo alcalde el Sr. Gadea?

¡Ninguno!

Alto ahí decano.

Es el punto de sus pretensiones hacer creer al pueblo que los fusionistas son unos políticos muy patriotas, muy desinteresados y muy amantes de la libertad y respetuosos con la ley, y como el negocio que *El Graduador* trata de hacer creer al pueblo está ya ventilado en tela de juicio, puesto que varias veces se ha contestado que si los fusionistas en tiempo del Alcalde Sr. Gadea, no decretaron casi cesantías en el Ayuntamiento de Alicante, fué porque lo impidieron los ediles republicanos, que así lo acordaron, siendo también suya la proposición que se aprobó por mayoría, no proveer las plazas que vacasen de empleados del municipio.

Increíble parece que *El Graduador* cuyo director Sr. Galdó López ha sido concejal, diga lo que afirma de muy abultado relieve en honor de los fusionistas, a la par que se achica o desvanece ante él todo lo demás.

ATAQUE PERSONAL

En *La Monarquía* de ayer, periódico conservador que quiere ser fino y bien educado, aparece un escrito titulado *Cosas... de Antón*, que ha causado pésimo efecto en la opinión pública.

No merece seguramente el digno catedrático nuestro comprovinciano Sr. Antón el que el articularista le llamase tonto, con otra porción de lindes a este tenor.

Intriga, injusticia, odio, todo eso dicen esas palabras.

En ellas el Sr. Antón verá un ataque a su persona: nosotros vemos que *La Monarquía* está furioso y despechado.

EL ÚLTIMO CONSEJO

El general Weyler embarcará en el próximo vapor correo que saldrá de la Habana el día 20, y le acompañará el general marqués de Ahumada, según noticias que tiene el gobierno.

Respecto de la cuestión de Filipinas, el Consejo acordó autorizar al general Primo de Rivera para que ponga en práctica a la mayor brevedad los medios que al crear suficientes para acabar la insurrección en breve plazo. El gobierno acordó igualmente esperar el resultado, y si éste no fuera satisfactorio en un plazo no muy largo, el general Primo de Rivera sería relevado.

En los ministros produjeron gran satisfacción los telegramas de la Habana y Nueva York leídos por el presidente. El de los autonomistas satisfizo por completo al gobierno.

El ministro de la Guerra quedó facultado para resolver la petición de los deportados cubanos detenidos en Cadiz. Es casi seguro que se resolverá en sentido favorable.

También se ocupó el Consejo de una cuestión ya vieja, referente a las pesquerías de Huelva.

Ni el general Martínez Campos ni el general Pando aceptan cargos en

Filipinas y Cuba, respectivamente. Se funda el primero; entre otras razones, en que le une de muy antiguo estrecha amistad con el general Primo de Rivera, y el segundo en que habiendo sido nombrado segundo cabo el general Suarez Valdés, tendría que estar en cierto modo a las órdenes de éste, siendo el Sr. Pando teniente general mucho más antiguo que el designado.

También el general Pando organizó a la forma en que está organizada la subinspección de la Habana, organismo que tiene a su cargo los aprovisionamientos del Ejército. En el caso de que el gobierno acordara relevar al Sr. Primo de Rivera, se indica para sustituirle a los generales Macías y Agustín.

Un periódico da como seguro que el comandante en jefe del sexto cuerpo de Ejército ha aceptado el cargo, pero no creemos que el gobierno le haya ofrecido aún, cuando no sabe si tendrá necesidad de sustituir al general Primo de Rivera.

El ministro de la Guerra manifestó las medidas que tenía preparadas para que los soldados que vuelven de Cuba y Filipinas reciban la asistencia y cuidado necesarios hasta llegar a sus casas o a sus Cuerpos. Entre tanto, la asistencia y cuidado de los que llegan en los vapores del 13 y del 15 ha sido encargada a la compañía Transatlántica.

IDEAS SUELTAS

El vaivén de las olas

Sereno está el cielo, el mar en calma; veloz el barquichuelo se desliza sobre la espuma. ¡Vaya en buen hora! El amor le ha hecho su nido, la felicidad navega en él. ¡Avanza, avanza, nave dichosa! Naturaleza, en tanto, está indiferente: las olas vienen y van.

Sereno está el cielo, el mar en calma; pronto la nave extiende sus velas y abandona el puerto. En ella va el dolor deshecho en lágrimas, porque allí la madre se separó del hijo, la esposa del marido, el amante de su amada. ¡Aléjate ya de la costa, nave del desencuentro, y suprime con tu presencia las tristes despedidas de la mirada! Naturaleza, en tanto, está indiferente: las olas vienen y van.

Nublado está el cielo, el mar agitado; contra los embates de la tormenta, nada puede ya la nota destartalada. Gritos de socorro, el naufrago lanza; los lanza sin cesar... hasta que se extinguen. Más, naturaleza está sorda. En tanto, las olas vienen y van.—Cobos.

CORREO DE MADRID

14 Octubre 1897.

Con el general Blanco irán a Cuba Pando y 5.000 reclutas.

Se ha desistido de que vaya Suárez Valdés. Se le nombrará capitán general de Aragón.

Confírmase que Moret ha ofrecido a cubanos altos cargos civiles en Cuba.

El secretario de la Junta Autonomista ha rehusado la secretaría general de la isla.

Indicase a Castañeda para la subsecretaría de U tramar.

Conferenciaron largamente Blanco, Moret y Correa sobre los planes que hay que desarrollar en Cuba.

Desmientese que esté preparada la contestación a Woodford.

Se han recibido cartas de Bosch en las que confirma su actitud enfrente de Silvela.

Se ha celebrado en Beziere, el congreso de las ciudades del Mediodía de Francia que han encargado a los diputados que defiendan las corridas de toros. Como así lo han acordado, redactándose un reglamento para que los matadores no cometan abusos.

Mañana habrá Consejo. Se tratará en él del nombramiento del personal.

La Reina ha firmado el decreto ascendiendo a general de Brigada por vacante reglamentaria al coronel de la Guardia civil D. Enrique Herrera. (Sea enhorabuena.)

Asegúrese que llegará esta noche el senador autonomista Gibergo, emigrado por habersele acusado de filibusterismo. Se cree que viene llamado por Moret para consultarle sobre la provisión de cargos civiles en Cuba.

LA MEDIDA DEL TIEMPO

Los pueblos primitivos emplearon solamente para este objeto los fenómenos astronómicos.

La posición de los astros, y principalmente del sol, dieron origen al año; los movimientos de la luna al mes, y la sucesión de la luz y la oscuridad al día y la noche.

Estas han sido las unidades fundamentales para la medición del tiempo en todos los pueblos del mundo.

La semana, cuyo origen es aún desconocido desde punto de vista científico, ha dado motivo a interminables discusiones que nada han resuelto de un modo indudable.

Los que consideran solamente la semana como recuerdo de los seis días de la creación, no encuentran dificultad alguna para explicar su existencia en todos los pueblos antiguos; pero dentro de la ciencia no se ha podido averiguar su origen ni relacionarla con fenómenos astronómicos.

Cada día de la semana está dedicado a uno de los planetas conocidos desde la más remota antigüedad: el lunes a la luna, el martes a Marte, el miércoles a Mercurio, el jueves a Júpiter, el viernes a Venus, el sábado a Saturno y el domingo al sol.

Sin embargo, esta consagración no obedece a orden alguno relacionado con la ciencia, porque los planetas no están aquí colocados según su magnitud, ni su brillo, ni su distancia.

Las necesidades de la vida introdujeron después la división del día en partes, que fueron al principio determinadas por actos comunes a todo pueblo, como el trabajo y las comidas.

Las necesidades sociales no exigían más que la división del tiempo que el sol alumbraba, considerándose la noche como período destinado exclusivamente al descanso ó á los misterios más profundos ó más terribles.

La actividad de la vida moderna, la necesidad de apreciar cantidades infinitamente pequeñas de tiempo, exigen medios de expresar éste en fracciones tan exactas como pequeñas, y como la naturaleza en sus movimientos no ofrece de una manera perceptible estas divisiones, fué preciso acudir á la mecánica para que un movimiento uniforme nos diera la medida del tiempo.

De aquí el origen de los relojes, que no son más que unos aparatos mecánicos que marcan á la vista por muy diversos medios los resultados de un movimiento uniforme en que, como es sabido, los espacios son proporcionales á los tiempos.

Indudablemente que el primer reloj de los hombres fué la naturaleza, el vasto firmamento con su resplandeciente sol recorriendo de Oriente á Poniente enorme semicírculo, ó en las noches tranquilas con su luna y sus estrellas.

En las anchurosas llanuras del Asia y del Alto Egipto se verificaban las primitivas observaciones por los individuos dedicados al pastoreo y al sacerdocio; aquéllos tomaban datos y éstos procuraban combinarlos y explicarlos con arreglo á ciertas leyes, formando sistemas.

En Africa hay tribus que miden el

tiempo por la distancia: apreciación que se hace actualmente en España al decir: de aquí á tal parte hay dos horas ó media hora.

Luego inventóse el «reloj de sol», pues los campesinos calculaban y medían su tiempo con bastante acierto por el curso del sol; pero como notados los días lucen despejados, ni si empre las noches son estrelladas, resultó insuficiente el reloj solar, y hubo el ingenio de recurrir á otras invenciones; de aquí el «reloj de arena.»

Tras el reloj de arena vino la «clepsidra» ó reloj de agua; invención oriental, perfeccionada por los griegos en la antigüedad y por los árabes en la Edad Media.

Se continuará.

VARIAS NOTICIAS

ENLACE—Ayer se efectuó el enlace de la interesante señorita doña Maria de los Angeles Sandoval, con el distinguido joven D. Alfredo Salvetti y Laussat. Los contrayentes recibieron la bendición nupcial en el oratorio de la opulenta morada de la novia, y fueron padrinos, el barón de Mayalstio de los contrayentes y la bella hermana del novio señorita Emma Salvetti, habiendo asistido al acto los deudos é intimos de los desposados. Después de un espléndido almuerzo, á que asistieron algunas personas de la aristocracia, salieron los nuevos esposos, á quienes deseamos una eterna luna de miel, para sus posesiones de Jacarilla.

—En el gimnasio del colegio de San José, se han introducido grandes reformas con el fin de que los alumnos que allí concurren encuentren cuanto sea indispensable para la completa instrucción en este ramo.

Su director no ha escatimado nada para colocarlo á la altura de los mejores que hoy día se conocen en Alicante y su provincia.

—Se ha encargado del despacho de la Alcaidía, el primer teniente de alcalde D. Alfonso Sandoval y Bassecourt, Barón de Petrés.

—Siguiendo la costumbre de todos los años por la sociedad «Los Nuevos», constructora del tranvía urbano, se ha dispuesto que desde primeros del próximo mes de Noviembre, el recorrido del barrio de Benalúa á la plaza de Ruiz Corbalán, se efectúe bajando por el paseo de Luchana y Esplanada de España,

regresando los coches á Benalúa, por las calles de Jorgen Juan, Princesa, Calatrava, Blasco y Sagasta, ó sea de modo contrario al que actualmente se efectúa.

—Asi mismo, y por asuntos contrarios á la voluntad de dicha sociedad, el precio para cada trayecto desde la fecha citada, será el de diez céntimos, en lugar de cinco, como hasta aquí ha venido rigiendo.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de ayer á las 4 de la mañana es el siguiente: Existencia de agua, 10 palmos. Pared descubierta, 116 id. De cieno, 70 id. Entra 1 hila floja. Sale una hila fuerte. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 15 de Octubre de 1897.—Vicente Gadea.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRAFICOS)

Los tratos con Aguinaldo

Madrid 15 (8 n.)

Según un despacho de Filipinas Aguinaldo para firmar la paz pide:

- 1.º Una amnistia amplia y completa para todos los que tomaron parte en la rebelión filipina.
- 2.º Tres millones de pesos para él y los más caracterizados separatistas.
- 3.º Expulsión del Archipiélago de las corporaciones religiosas.
- 4.º Representación en Cortes.
- 5.º Que la mitad de los empleos civiles del Archipiélago filipino recaigan en lo sucesivo en hijos del país.

Madrid 15 (9 n.)

En París celebróse gran banquete honor presidente República Faure, asistiendo setecientos setenta y cinco comensales. El banquete tuvo lugar en el salón Bolsa de Comercio, ante cuyo edificio estacionóse gentío inmenso victoreando Faure.—Se ha acordado en Consejo indultar á todos los deportados de Cuba, no comprendidos en el indulto de Weyler.

Madrid 15 (11 n.)

Canalejas cumplimentado Reina después conferenció Moret.—Subsecretario Gobernación encargado interinamente dirección Correos.—Sagasta calificado fantásticos nombres circulan altos puestos, sigue reserva absoluta.—Periódicos Paris á centúanse favor alianza Francia España.

Bolsa: 64'95—30'45

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

se dijo;—poner ladrillo sobre ladrillo no es cosa difícil.

Habló con el maestro de albañiles, y quedó concertado que al día siguiente sería recibido el nuevo obrero en el trabajo.

Más no duró mucho este medio salvador; al terminar la semana, el albañil fué despedido; habiase cansado de poner ladrillo, y quiso preparar la cal; cansóse de esto, y quiso cerrar la madera, y como tambien de esto último se cansó fué despedido.

En vano rogó el hermano mayor al maestro; por toda contestación, después de mil súplicas para que fuera admitido, el maestro dijo.

—Dejadme en paz; ahí viene el amo, decidsele á él; yo no puedo por mí admitir obreros inútiles.

No tardó mucho tiempo en aparecer el dueño de aquella obra, montado en un hermoso caballo; era un hombre joven, vestido con holgura elegante; enteróse de la cuestión, preguntó á los hermanos quienes eran, y apenas lo hubo oído con sorpresa descendió vivamente del caballo y se arrojó en los brazos del mayor.

—¿Cómo!—dijo.—¿No me habeis reconocido? Soy vuestro hermano.

Volvió del extranjero sabio y rico; iba á construir una fábrica cerca de su pueblo para socorrer á sus paisanos proporcionándoles trabajo justamente retribuido. Habiera antes abrazado á su abuela y á sus her-

ferias, y en una barraca de madera, adornada de miles de banderolas y gallardetes, ví unos cómicos.

¡Qué trajes llevaban de reyes y de grandes señores! ¡qué manjares tan ricos y suculentos se servían allí á nuestra vista!

Túveles envidia, y más cuando supe que iban de pueblo en pueblo y de fiesta en fiesta; solicité que me admitieran en su compañía, diciendo para mí: no tendrán suerte igual mis hermanos, ni llevarán vida tan alegre.

Con cualquiera de esos diamantes que los cómicos llevan, remediaré yo la suerte de todos.

Admitido, comencé mi nueva y errante vida, y bien pronto recibí un terrible desencanto; los manjares que habían despertado mi golosina eran de madera y servían tan solo para remediar banquetes en las comedias, que muchas veces trabajábamos con el estómago vacío; las joyas y los trajes aquellos valían menos que mi garrote, y, por fin, el hambre y el cansancio de aquella existencia tan miserable y agitada hicieron de mí el hombre más desgraciado de la tierra.

Esta vida cesó para emprender, solicitado por ilusiones no menores, otra más azarosa y terrible: la de soldado.

¡Quién sabe lo que este estado nuevo ha sido para mí de vil y degradante! Por una necia soberbia del rey, á quien servía, dióse,

E. BOTT CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

GAFES TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas piezas de caracollillo, Puzos, Rizo y Muka que directamente se hacen, a consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremos) y por su excelente calidad y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más selectas y escogidas matuteras de Dinamarca y del país; en quesos Griegos y polas; plato, en gallinas, dátilos y aceitunas; en flores, vinos y embudidos, podemos asegurar que siempre hallaran un artículo que reúna todas las condiciones de buena calidad y baratura que puede darse en estos tiempos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMOS, PRINCESA, 19

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera. Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el émbolo, el escorbuto y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la fermentación de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet, Madrin, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona. Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Viñán de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Trencas, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor Simón; Jativa, Martínez y don Rafael Canto; Valencia, Andrés y Fabia, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

LA L I C A N T I N A

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR ENTRE **Alicante y Orán** por el vapor de gran marcha **NUEVO CORREO DE ALICANTE**

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde. Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde. Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grapas y constantes existencias a disposición de las casas al por mayor. Precios en competencia con las demás economías.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. — DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 38, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. **Reseña.** Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

10 ARTÍCULOS Y CUENTOS

no lejos de este país, una terrible batalla, en la que he sido herido, como veis, y de la que escapé a merced de la noche, hasta llegar a vuestros brazos.

—Pobre niño mío!—dijo la anciana, llorando amargamente;—tú has sido más desgraciado aún que tu hermano mayor.

—¿Fueron estos los consejos que te dió tu consejero?

—Señora,—contestó el joven,—yo, como he dicho, verdaderamente no he pedido consejo; guiábame por las quimeras de la imaginación; pero al salir de la aldea vi volar por el valle a una linda mariposa con tal agilidad, deteniéndose tan poco sobre las flores, ascendiendo tan alegre hasta la cima del monte, que tomé esta aparición por revelación misteriosa.

Hé aquí, me dije, la imagen de la verdadera actividad: tal debo hacer, brillar, bullir, no dedicarme a un ríscio trabajo que pueda agotar mis fuerzas, sino cruzar de aquí para allá.

Cierto que la mariposa cayó en la mancha de red que disparó contra ella una niña.

Pero á no ser por este percance, ¿á dónde no hubiera llegado aquel alegre insecto con su vuelo?

—Vaya por Dios,—replicó la anciana,—nuestra situación ha empeorado. ¿Cómo vivir los tres del jornal de tu hermano? Como

FOLLETIN DE LA UNION 11

el menor no haya logrado mejor suerte imposible nos será vivir.

Quedáronse tristes los dos hermanos; el mayor, apenado por no haber hecho sino remediar algo la desnudez de la abuela, el segundo angustiado por haber perdido fútilmente un hermoso tiempo.

¡Ah! pero el menor no volvía; perdióse toda esperanza.

—Quizá habrá muerto, decía la abuela; le habrán hecho soldado, decía el segundo; le habrá arrojado el corraje ó le habrá triturado la rueda dentada de alguna fábrica, añadía el mayor.

La abuela, vestida pobremente y mal alimentada, soportaba su desgracia con paciencia; pero no podía conciliar el sueño.

—¿Qué será de mis nietos?—pensaba;—el menor no ha regresado; tal vez sea el peor de los tres; tal vez sea el ingrato; siquiera estos dos, aunque miserables, han regresado al hogar; pero aquel no vuelve... ¡Ah! ¡qué ingratitud!

Curóse en tanto el herido y se halló pronto dispuesto para trabajar; más ¿en qué?

No tardó en hallar un buen deseo una ocupación para sus brazos; volviendo el tejedor de la ciudad, halló una tarde en el prado cercano de la aldea un gran número de albañiles, que, dirigidos por un arquitecto, sentaban los cimientos de un gran edificio.

Aquí habrá trabajo para mi hermano,—

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante, Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. > Valencia > miércoles.

Id. > Barcelona > Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Lleopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúnen a este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agents en Alicante: Sres. Clemente hermanos, calle de la Victoria, número 3.